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2004年底，尹继云走马上任时，面临的
发展环境异常艰难：附近2公里内分布着7
家大型综合性医院，仅与他们一墙之隔的
三级甲等医院就有3家。

“大发展小困难，小发展大困难，
不发展更困难。哪怕困难再多，也要
杀出一条血路来！”尹继云意志坚定，
迎难而上。

2005年初，尹继云组织人马三赴北京，
经过充分的考察论证，决定斥巨资引进用
于心脑血管无创检查的64排容积CT，这是
当时全国除北京外仅有的一台。

新思路让医院进入了快速发展的轨
道，随后引进的调强刀、PET-CT 等一批先

进医疗检查设备也处于行业领先。
医院目前开展的多个项目也无不令人

惊叹：全国首家开展 CK 治疗老花眼项目、
用于治疗青少年低度近视和弱视的视潜能
开发技术落户到该医院、腹腔项目能开展
36个病种的治疗……

在尹继云确立的“院有重点，科有特
色”发展思路的引领下，医院相继开设和剥
离出神经脊柱科、心肾科、耳鼻喉科等 5个
重点科室，做到了科科有特色，个个叫得
响。

2004 年以来，医院每年的经济效益以
30%的高速度发展，30 多个临床和非临床
科室各项经济指标逐年提高。

郑东新区30多家餐饮店
签食品安全诚信书

本报讯 昨日下午，郑东新区如意
湖办事处在辖区餐饮业较集中的天泽
街召集30余户餐饮行业负责人，现场举
行了“建立诚信体系，确保食品安全”联
名签字活动。

据了解，此次活动主要围绕今年我
省食品安全宣传周“共建诚信家园，同
铸食品安全”的主题，为深入贯彻落实
《食品安全法》，进一步普及食品安全知
识，增进全社会对食品安全的参与意
识，动员全社会关心、支持和参与食品
安全工作，如意湖办事处结合自身实
际，在下辖 6 个社区、22 个网格，以及
CBD丹尼斯 6天地、大商宝龙广场店等
多地现场发放安全食品宣传画册 6000
余份。

郑州晚报 董艳竹

□记者 王继兵 袁帅

本报讯 昨日下午，我市召开全市服务业
发展和对外开放大会，安排部署全市服务业发
展和对外开放工作。市委书记吴天君强调，全
市上下要提高站位，把握机遇，突出重点，创新
理念，坚持服务业优先发展，深化和扩大对外开
放，努力开创郑州都市区建设新局面，以优异成
绩迎接党的十八大胜利召开。

市领导马懿、白红战、李秀奇、赵瑞东、丁世
显、王林贺、高建慧、郭锝昌、孙金献、王哲、张建
慧、姚待献、王平、雷志、刘全心、李元法、赵武
安、岳喜忠、牛西岭、党普选、张冬平等出席会
议。市委常委、副市长薛云伟主持会议。

马懿在会上分析了我市服务业发展的现状
及面临问题。他指出，我市服务业发展既面临
着严峻挑战，也面临着千载难逢的重大机遇。
一是获批国家服务业综合改革试点城市，为我
市用足用好国家政策，大力推动服务业发展提
供了广阔的政策空间。二是航空经济综合实验
区和综合交通枢纽建设，将会进一步强化我市
的全国综合交通通信枢纽地位，带动现代服务
业的快速发展。三是新型城镇化建设将为服务
业发展提供更加广阔的空间。这些都为我市发
挥比较优势、增创竞争优势、提升产业竞争力提

供可靠保障。
就如何做好服务业发展，马懿指出，发展服

务业既要立足当前，又要着眼长远，要按照“全
国找坐标、中部求超越、河南挑大梁”的要求，找
准发展定位，突出发展重点，多措并举，强力推
进，不断提升服务业发展水平。一是要进一步
优化产业布局，加快构建服务业发展新格局；二
是要加快航空经济综合实验建设，争创服务业
发展新优势；三是要加快建设金融集聚核心功
能区，着力打造郑州龙湖金融中心；四是要加快
中心城区市场外迁，大力推进商贸提档升级；五
是要强化开放带动，努力提升经济外向度。马
懿指出，加快发展服务业是一项重要而紧迫的
战略任务，各级各部门必须高度重视，要强化措
施，狠抓落实，为服务业加快发展提供有力保
障，力争在重点领域、重点项目建设上取得重大
突破。

吴天君强调，加快服务业特别是现代服
务业发展，有利于提高产业层次、优化产业结
构、促进发展方式转变；有利于完善城乡服务
体系和载体功能，加快推进“三化”协调发展；
有利于扩大就业，繁荣社会事业，提升城市品
位，是推进郑州都市区建设的战略选择。当
前，我市新型城镇化、新型工业化快速推进，
服务业发展面临难得机遇、具备较好基础，全

市上下要切实增强加快服务业发展的信心和
决心，把服务业摆在更加突出、优先发展的位
置，以时不我待的紧迫感、舍我其谁的责任
感，以国际化的视野、胸怀百年的气魄，谋划
和推进服务业发展，为郑州长远发展奠定坚
实基础。

吴天君指出，我市服务业发展的总体思路
是，以建设国家级现代服务业基地为目标，以
现代物流业、现代商贸业、现代金融业、高技术
服务业、文化创意旅游业、房地产业和公共服
务业七大主导产业为重点，加快建设“一枢纽
十中心”，即全国综合交通枢纽、国家现代物流
中心、国家现代商贸中心、国家文化动漫创意
中心、国家旅游集散中心及目的地城市、国家
专利审查河南协作中心、国家现代邮政通信枢
纽中心，国家区域性总部经济中心、金融中心、
会展中心、医疗中心。要创新发展理念，坚持
服务“三化”协调发展、引领“三化”协调的理
念；坚持“一个主体两个载体”的统筹城乡发展
理念；坚持政府主导，企业主体，增强服务业发
展的内生动力；坚持开放创新双驱动；坚持做
环境平台、促聚集发展。要突出重点，着力培
育和引进龙头企业和创新型企业，加快推进商
务中心区、特色商业区、重点服务业集聚区建
设和中心城区市场外迁工作，带动服务业跨越

发展。
吴天君强调，要大力实施开放带动战略，扩

大和深化对外开放工作。要立足现有基础，发
挥比较优势，以加快主导产业发展为目标，以引
进国内外 500 强和行业前 20 强企业为重点，围
绕“三力”型项目，建立一名市领导、一名项目承
办单位负责人、一名商务局干部“三位一体”的
项目引进、落地和建设工作机制，落实“五职”责
任，强化规划引领，规范项目流程，提高招商引
资的针对性和实效性。

吴天君要求，各级领导干部要加强对现代
知识的学习，提高驾驭引领现代经济和社会发
展的能力和水平；要学习领会市委、市政府关于
郑州都市区建设工作格局和产业布局的决策部
署，统筹推进郑州都市区建设。要围绕新型城
镇化建设、现代产业发展和以网格化管理为载
体的“坚持依靠群众推进工作落实”长效机制，
制定三年行动计划，并量化到责任单位，量化到
责任人，量化到项目，形成责任、有序、高效的工
作机制和干事创业的良好氛围，努力开创郑州
都市区建设的新局面。

会上，各县（市）区、开发区递交了服务业
发展承诺书。会议还对 2011 年度全市对外开
放及招商引资工作先进单位、先进个人进行
了表彰。

全市服务业发展和对外开放大会要求

坚持服务业优先发展 深化和扩大对外开放
努力开创郑州都市区建设新局面

即日起至7月底
我市600多个社区
将选新“当家人”

本报讯 6 月 13 日，全市社区“两
委”换届选举工作会议召开。从即日起
至7月底，我市600多个社区将完成“社
区党组织”和“第四届社区居民委员会”
的换届选举工作。

据了解，此次换届原则上按照先党
组织、后居民委员会的顺序进行。社区
党组织换届选举工作将广泛实行党组
织成员的“公推直选”，按照宣传发动、
资格审查、民主推荐、提出人选、直接选
举、任职承诺的步骤进行。组织选举工
作于7月20日之前完成。

社区居民委员会换届选举工作，提
倡采用直接选举和户代表选举的方
法。7月5日前确定候选人，7月6日~15
日进行投票选举。 记者 裴蕾

在河南乃至整个中原地区，在患者的心目中，武警河南总队医
院都是一块响当当的牌子。

它的名字和眼科、普外科、泌尿外科、神经脊柱科、心肾科等一
批名牌科室联系在一起，和刘苏冰为代表的一批名医名刀联系在
一起。

名冠中原的武警部队“三甲”医院、全国百姓放心示范医院……武
警河南总队医院的快速发展，离不开“全国百名优秀院长”、“全军
爱军精武标兵”尹继云“八年磨一剑”的打造。

他以非凡的魄力惊人地创下了多个“第一”，医院整体实力得
到显著提高，已由一家名不见经传的驻军医院发展成为拥有32个
专业科室、800张床位、固定资产两亿元以上的大型综合性医疗机
构，一些科室的特色技术在省内同行中处于领先水平，有的专业还
走在了武警部队和全军的前列。

“战士就是要永远向前冲。英雄用伤疤绘就的光荣榜，从来都
是写在胸前，绝不是背后。因为真正的战士永远都在冲锋，没有退
却，即使倒下，也永远是前扑的姿势。”这段写在他医疗笔记扉页的
话，正是他多年奋斗的最好写照。

记者 邢进 通讯员 宋志红 文/图

医院设施条件好了，仪器设备精密了，如果
管理和操纵的人没有完成相应的精确“嵌入”，效
率就会大打折扣。为此，尹继云和党委“一班人”
以“定岗位”、“定标准”、“定职责”、“定考核”为切
入点，大力推行精细化管理。

精细化管理是一个复杂的系统工程，几乎
涉及医院建设的方方面面，没有现成的经验可
借鉴。结合医院工作实际，他们先后对医院各
个业务流程实施整合与再造，把数据信息、岗位
设置、绩效考评等相关工作都进行规范化、标准
化、表格化，制订出台了《医院精细化管理实施
方案》。

这份涉及大大小小400多个岗位的精细化
管理方案，“精细”得让人感到有些苛刻：大到医
疗护理的重要环节，小到每个输液瓶的摆放方
式；大到手术室清洁消毒，小到每个水槽下空间
的污渍；大到数百万预算开支，小到一根棉签领
取，都进行了明确具体的规范。

推行精细化管理后，尹继云又组织力量研
发“医院财经管理信息系统”，实现了“会计核算
管理系统”和“军字一号”系统的相互兼容、有效
对接，并健全科级核算、物资管控、条形码管库
等一套辅助系统，搭建起“三加一”信息平台，实
时反映经济运行与管控情况，“十一五”期间，
医院每年资金流量近 4个亿，没有发生任何经
济问题。

精细化管理，让发展插上腾飞的翅膀

开展前沿特色专业，在夹缝中脱颖而出


